

たこかし

<http://www.suginami-school.ed.jp/takaido4shou/>

杉並区立高井戸第四小学校

防災意識を高める

副校長 長坂 しのぶ

今年の秋は寒暖差が大きいと、長雨や台風などが多く体調を崩しやすい気候のためかスカッとした秋空が見える日は少なかったように思います。11月ともなると日が暮れるのも早くなり、秋の深まりを感じます。5時を過ぎるとあつという間に空が暗くなっていき、朝晩の寒さに冬の訪れすら感じられます。

本校では毎月、避難訓練を行っています。10月の避難訓練では、校庭避難の後に第二次避難場所である大宮前公園までの全校避難を行いました。学校は、安全な避難場所ではありますが、場合によっては危険が及ぶ場合があります。いろいろな場合に備えて、いつも備え、行動していく必要があります。

10月23日(月)には、大型で勢力の強い台風21号が東・西日本に接近し、学校は2時間遅れで登校するとなりました。児童が登校する10時過ぎぐらいには、学校の近隣は雨も風もおさまっていましたが、日本各地で多くの被害が出していました。

台風だけではなく、地震もいつどこで起こってもおかしくない状況だといわれています。今年度は、Jアラートの緊急放送も何度も流れています。

そんな中「今何をしたらよいか」「何ができるか」と考えることが多くなりました。きっとどの御家庭でも、同様に考えていることでしょう。自分だけでなく、「家族を守るには」「みんなを守るには」となると、自分のこと以上に配慮や準備が必要になってくるでしょう。人ではできないことは多くあります。家族や地域の方と協力することで危機を乗り越えていく必要があります。

毎年行っている震災救援所訓練が、今年度は、11月18日(土)の午後に本校で行われる予定です。その日は土曜授業で、午前中は音楽会があ

ります。訓練は午後にありますが、児童は下校時に参加できるようになっていますので、是非参加してもらいたいと思っています。訓練を通じて、一人一人が「何ができるか」「何をしたらよいか」を考え、行動を学ぶことができるよい機会になるのではと考えています。

目まぐるしく変わる社会や状況の中で、日頃より防災意識を高く持ち、備えていきたいものです。

10月の土曜授業では、高4まつりを行い、縦割班でそれぞれ工夫したお店を出しました。当日は雨でしたが、子供たちだけでなくたくさんの方々が参加してくださいり盛り上がりました。

江刺の出前授業では、3年生の納豆づくり、5年生の脱穀・糲摺の出前授業を行い、さらに食に関する意識が高まりました。

11月には、音楽会があります。どの学年も毎日のように練習を重ねて取り組んでいます。どうぞ御来校いただき、子供たちの頑張りを御覧いただけすると幸いです。

お待ちしております。

産休代替教員が着任しました

4年1組担任の武本理恵教諭は、出産のため10月25日より出産休暇を取得しています。その期間の産休代替教員として、田中恭子教諭が着任しましたのでお知らせします。

11月の生活目標 生活指導委員会 ～寒さに負けないからだをつくろう～

このところ、朝夕の気温が一段と下がってきました。毎週のように発生している台風も気になります。これから本格的な寒さに備えて、今のうちに寒さに負けない体づくりを心がけていくことが大切です。

学校では、「元気に外遊び」「手洗い・うがい」「好き嫌いなく食べる」など、週ごとに重点を決めて指導しています。御家庭でも、気温によって調整しやすい衣服の着用、ハンカチの携帯、手洗い・うがいなどの声かけをよろしくお願ひいたします。

夜に充分な睡眠をとり、日中元気いっぱい活動できるよう、冬の到来に向けて生活のリズムを整えるようお願いします。

たかし図書館より

学校司書

読書の秋です。読書旬間も10月30日から始まっています。図書委員もイベントを考え、休み時間の図書館は混雑しています。

読書旬間中の昼休みは、図書館ボランティアさんの読み聞かせが毎日あります。子供たちは本を読んでもらうのが大好きです。御家庭でも、低学年のうちはぜひ、学校図書館で借りてきた本などを保護者の方と一緒に読んでいただきたいと思います。

特に絵本は、読んでもらうことで、絵の表現をじっくりと楽しみながら、本の世界を深く知ることができます。そして、保護者の方との温かいふれあいの時間の記憶が本の楽しさにつながることだと思います。



3年生の様子

3年生担任

先月の学校だよりもお伝えしましたが、3年生は今、初めての音楽会に向け練習を重ねています。一人一人がめあてをもち、そのめあてを達成できるように工夫したり努力したりしています。

そんな中でも、各クラスを代表してなった実行委員の4名は、休み時間に集まってスローガンの案を出したり、決まったことを画用紙に書いたりと積極的に活動しています。その姿を見て実行委員以外の児童も頑張る姿に成長を感じます。

発達段階に応じた、友達と一緒に何かを頑張ることで味わえる達成感や心地よさを感じてほしいと願っています。そのための支援を今後も続けていきたいと思います。

音楽会

音楽会委員会

音楽会まであと一週間となりました。いよいよ体育館での練習が始まります。

今回の音楽会のテーマは“響き合う音・声・心”としました。音楽会に向けた練習の中で、一緒に音や声を響き合わせることの魅力を実感できる瞬間がたくさん生まれてほしい。そして、互いの歌声や演奏から何かを感じ取り心を動かされる瞬間がたくさん生まれてほしいという願いです。

子供たちも、自分たちの目線で個人のめあて、クラス、学年のスローガンを考えています。今年度は実行委員会を発足し、1年生から6年生の各クラスの代表が中心になって一つ一つ準備を進めていきます。

音楽会の二日間、表現することも聴くことも楽しんで心に残る音楽会になることを願っています。



高四まつりの感想 [10月14日]

<1年生>

- はじめてだったたかしまつりで、きんちょうしたけど、やってみつたらたのしかった。
- 一ばんたからさがしがおもしろかったです。こころがおどるくらいおもしろかったです。
- みんなときよりよくきて、たかしまつりはたのしいおもいでになりました。
- たてわりはんで、きゅうしょくをたべて、おいしかったよ。お店に、いっぱい人がきたよ。
- ぼくは、おきやくさんにたくさんクイズをだして、たのしかったよ。
- せんでんをいっぱいわって、たのしかったよ。いろいろな人と、ともだちになれたよ。

<2年生>

- やす田くんのおにいちゃんががんばっていました。ぼくは、かんばんをつくりました。
- みんなといっしょにいたから、つかれたときもやる気になれました。
- いろんな人が「これ、手伝って」と言っていたから、すごくきょう力しているんだなと思いました。

○うけつけやスタートのかくにんをするのがつかれただけど、回る時は、とてもたのしかったです。

○小さい子や小学生のたからのかくしばしょをかえるのがむずかしかったけど、がんばりました。

○おきやくさんがたくさんくるように、友だちといっしょに大きな声でよびました。

<3年生>

- 高四まつりで思い出に残ったことは、班で協力して準備ができたことと、受付の仕事を高学年に教えてもらつたことです。来年、ぼくは4年生になります。自分のことは自分でやり、低学年には優しくしたり5、6年生の言うことはきちんと聞いたりして、低学年のお手本になります。
- 僕が頑張ったことは下級生にやりたいことを譲つたことです。班長も年下の人を優先して並んでいました。また、5年生が班長の手助けをしてあげたり、班長の代わりをやってたりしていたのがいいと思いました。僕もその5年生のような優しくてかっこよい上級生になりたいと思いました。

<4年生>

- 前半と後半で人が211人きました。ぼくはみんなと協力して、自分の仕事ができたり、みんなと仲良く遊べたのでよかったです。
- クイズ迷路で問題を出して、正解した人にシールをプレゼントしたり、次の道へどうぞと言ったりして、いろいろな人と関わることができました。
- 私は受付をしました。小さな女の子が「とっても楽しかったよ。」と言ってくれてうれしかったです。

○ちがう学年の人気が、僕が困っているときに、「だいじょうぶ。」と声をかけてくれたのがうれしかったです。

<5年生>

- みんな協力し合って大人気だった。遊んでも店をやつても仲良くなれたし楽しかった。小さい小学生未満の子ともたくさん仲良くなれた。
- 藤崎さんが「?BOX」の担当をがんばっていた。4年生の山田君が大きな声を出してせんでんをしていた。

○しん君が低学年のことを見て行動していた。来年は他の学年に気にかけて、みんなをきちんとまとめたい。

○磯辺君がおばけやしきを怖がっている1年生と一緒に廊下で待ってあげていた。土田さんがいろいろな人に声をかけて楽しんでもらう工夫をしていた。

<6年生>

- 最初は成功するかなとすごく不安でした。しかし、沖さんとりん君がいっしょに手伝ってくれて成功することができました。たてわり班との仲が深められたと思いました。このことを生かして、残り半年の生活を過ごしていきたいです。
- 下級生に宣伝ポスターの仕事を教えました。特に、一年生は、書き方が分からぬ子がいたので、見本を見せてあげました。当日は、二年生の広瀬さんと一緒に宣伝をしました。たてわり班のグループが違う人とも仲良くなれたので、すごく楽しかったです。最後の思い出になりました。
- 残り5分になったぎりぎりまでお客様がきました。そして、終わったあと、暗闇やテープを一生懸命かたづけました。



11月の行事と給食献立予定



行 事 予 定		日 曜	給 食 献 立
区の研究会のため午前授業	朝 開	1 水	栗ご飯、鰯の照り焼き、具沢山味噌汁、抹茶大豆
朝読書	遊	2 木	パエリア、給食室のシチュー、フルーツ
文化の日	開	3 金	*牛乳は、毎日つきます。 *都合により献立の一部を変更する場合があります。
東京都教育の日	開	4 土	
	開	5 日	
全校朝会 委員会活動		6 月	鮭ずし、ももたろうのきびだんご汁、白菜のゆず風味
音楽朝会	朝	7 火	ひみつのカレーライス、かりかりごぼうのサラダ、フルーツ
	朝 開	8 水	かみかみわかめごはん、いかのかりん揚げ、呉汁、 シャキシャキ和え
朝読書	遊	9 木	キャロットライス、鶏肉のマスター焼、 じやが芋とベーコンのスープ、パンナコッタこけももソース
朝読書 読書旬間終	遊	10 金	麦ごはん、鮭の味噌チーズ焼き、けんちん汁、野菜の甘醤油
	開	11 土	
	開	12 日	
全校朝会{ミニコンサート} クラブ活動		13 月	新生姜ごはん、親子焼き、ごぼうの味噌汁、大根の香りづけ
安全指導 SC	朝	14 火	麦ごはん、魚の包み揚げ、中華スープ、 もやしとにらのごま風味
	朝 開	15 水	麦ごはん、揚げ出し豆腐、クーブイリチ、白菜のおかか醤油
【B時程】音楽会リハーサル	遊	16 木	酢豚丼、ザーサイスープ、フルーツ
音楽会 児童鑑賞	遊	17 金	田舎うどん、野菜のいそ和え、音楽会お楽しみデザート
【B時程】音楽会 5校時まで授業 震災救援所訓練		18 土	音楽会お楽しみ給食
	開	19 日	
振替休業日	開	20 月	
全校朝会 SC	朝	21 火	にわとりめし、がね、えのき入りすまし汁、 かぶのレモン醤油あえ
校内の研究会のため午前授業{5 - 2のみ5校時まで}	朝 開	22 水	五穀おこわ、にぎすの唐揚、冬野菜汁、もやしの梅醤油あえ
勤労感謝の日	開	23 木	
児童集会	遊	24 金	麦ごはん、魚ときのこの黄金焼き、芋入り野菜の煮物、 野菜のおかか和え
	開	25 土	
	開	26 日	
全校朝会 クラブ活動		27 月	麦ごはん、カレーロック、野菜の味噌汁、かぶの一塩
言葉の時間 社会科見学(4年) SC 朝	朝	28 火	かきたまうどん、野菜のごまあえ、がん月
区連合音楽会(5年)	朝 開	29 水	麻婆ライス、白菜スープ、フルーツ
朝学習 生活科見学(1・2年)	遊	30 木	けんさ焼き、鮭の焼きつけ、濃餅汁、菊花和え、洋ゼリー

朝…「朝遊び」 8:00~8:10 **遊**…「遊ぼう会」 15:45~16:30 **SC**…スクールカウンセラー来校日

開…「校庭開放」

(水)は 14:30~16:00 ※1日(水)は 13:00~16:00

(土)は 13:00~16:00 ※18日(土)は土曜授業・震災訓練のため、校庭開放なし

(日)は 9:00~16:00 ※3日(金)文化の日は 9:00~16:00 ※20日(月)振替休業日は 9:00~16:00

※23日(木)勤労感謝の日は 9:00~16:00

※11月から校庭開放の終了時刻は 16:00 となります。